



GOBIERNO PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N°013 DEL 17/07/2025 DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL VIRGEN DE FÁTIMA

En la Parroquia Virgen de Fátima del Cantón San Jacinto de Yaguachi, Provincia del Guayas, a los diecisiete días del mes de julio del dos mil veinticinco siendo las 10h00 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°013 en el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Virgen de Fátima, presidida por el Sr. Rommel Moreira Tomalá, en su calidad de presidente solicita a la Srta. secretaria por favor verificar el Quórum, en calidad de secretaria titular actúa la Srta. Lcda Melanie Sudario Dume saludando a las autoridades indicando que se va a dar inicio a la constatación del Quórum Sr. Rommel Moreira (presente) Sra. María Vizuite Cedeño (presente), Sr. Gabriel Vásquez Sudario (presente), Tnlgo. Henry Cherrez Casanova (presente), Sr. Marcelo Valero Peñafiel (presente); Sr. presidente con los cinco vocales que fueron convocados se encuentran presente de acuerdo al **ARTICULO 320 DEL COOTAD**, Srta. secretaria de lectura a la convocatoria con el orden del día, para su aprobación o enmienda.

1. Constatación del Quórum.
2. Lectura-enmienda y/o aprobación del orden del día.
3. Aprobación del Acta anterior N°012 con fecha 30 de Junio del 2025.
4. Socialización para la mesa Técnica de Seguridad por los desfiles programados por el Vigésimo Noveno Año de Parroquialización.
5. Clausura.

Señores vocales y presidente se ha dado lectura al orden del día, interviene el Sr. presidente Rommel Moreira Tomalá y manifiesta señores vocales pongo a consideración de ustedes el orden el día para ser aprobado o una enmienda interviene la Vocal Sr. Gabriel Vásquez Sudario, elevo a moción para que se apruebe el orden del día moción que es apoyada por el Sr. Marcelo Valero Peñafiel, toma la palabra el presidente Sr. Rommel Moreira indicando que hay una moción





por lo cual se procede a votación de la misma Sr. Rommel Moreira (A favor), Sra. María Vizquete Cedeño (A favor), Tnlgo. Henry Cherrez Casanova (A favor, señor presidente señores vocales con cinco votos a favor se procede aprobar el orden del día interviene el presidente Sr. Rommel Moreira y dispone dar lectura al siguiente punto del orden de orden de día **3.- Aprobación del Acta anterior N°012 con fecha 30 de Junio del 2025.-** En calidad de secretaria, llevo a conocimiento a los señores vocales que con fecha **16 de Julio del 2025**, por correo electrónico se entregó el contenido de la acta en mención, para su análisis previa sin que la presente fecha se haya presentado observaciones o correcciones que revisar por lo que está en consideracion de los presente integrantes de junta, interviene el Vocal Gabriel Vásquez Sudario mencionando que al no encontrar ninguna observación elevo la moción que se apruebe el acta anterior moción que es apoyada por el Vocal Sr. Marcelo Valero toma la palabra el presidente Sr. Rommel Moreira indicando que hay una moción presentada por el Vocal Sr. Gabriel Vásquez Sudario debidamente respaldada por el Vocal Sr. Marcelo Valero, dispone a la Srta. secretaria tomar votación Tnlgo. Henry Cherrez (Aprobada) Sra. María Vizquete (Aprobada), Sr. Rommel Moreira (Aprobada), señor presidente señores vocales con cinco votos de aprobación se aprueba el acta anterior de la sesión ordinaria interviene el presidente Sr. Rommel Moreira y dispone dar lectura al siguiente punto del orden de orden de día. **4.- Socialización para la mesa Técnica de Seguridad por los desfiles programados por el Vigésimo Noveno Año de Parroquialización.** -

Lcda. Genesis Morales. (Tesorera del Gad Parroquial Virgen de Fátima). - Buenos días con todas las autoridades presente para mi es un gusto dirigirnos, el único fin de esta mesa Técnica es precautelar el bienestar de los estudiantes de las diferentes instituciones educativas. **Sr. Rommel Moreira. (Presidente del Gad Parroquial Virgen de Fátima) – Muy buenos días con todas las autoridades presentes.** Para mí es un gusto contar con su predisposición para asistir a esta reunión. Como ya se ha mencionado





GAD PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

anteriormente, el único objetivo que nos convoca es precautelar el bienestar de nuestras diferentes instituciones. Así mismo, quiero dejar constancia de que para estar aquí contamos con todos los permisos necesarios otorgados por la Intendencia. No obstante, consideramos de suma importancia contar con su aprobación, Msc. María José Ramos, para continuar con el proceso de manera adecuada y en el marco legal correspondiente.

Msc. María José Ramos. (Directora Distrital) – Buenos días con todas las autoridades presentes. Para mí es un gusto poder participar en esta reunión, y me complace especialmente haber escuchado las palabras del señor presidente, quien acertadamente puso en primer lugar a Dios. Tenerlo presente nos da la certeza de que todo saldrá bien. Cabe recalcar que recibí los oficios por parte del GAD Parroquial, en los cuales se negó el pedido, situación similar a la ocurrida en otras instituciones, diciéndoles que porque mi labor como docente de profesión es precautelar la integridad de los estudiantes de las diferentes instituciones educativas. Sin embargo, quiero felicitar al grupo de trabajo que conforma este ente parroquial, porque el trabajo en equipo es evidente y digno de reconocimiento. Así mismo, quiero destacar que esta reunión era sumamente necesaria. Si todas las instituciones se manejaran con esta misma apertura al diálogo y cooperación, estoy segura de que lograríamos una articulación más efectiva. Contar con la participación de todas las entidades como Policía Nacional, Comisión de Tránsito, Gestión de Riesgo, Comisaria, Metropolitanos entre otros presentes, y también la alcaldesa se nos une a este apoyo; es por esto nos brinda aún más certeza y plena seguridad de que alcanzaremos los objetivos planteados, especialmente en lo referente a la seguridad. Muchísimas Gracias.

Tcrnl. Henry Mendoza (Policía Nacional). - Buenos días con todas las autoridades presentes. Quiero informarles que cuentan con nuestra total





CIUDAD PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

disposición para brindar el debido resguardo policial durante los eventos programados. Aprovecho la ocasión para realizar una consulta: ¿participarán las unidades educativas del cantón Yaguachi? Intervienen la Msc. María José Ramos y el Presidente Rommel Moreira, quienes confirman la participación de dichas instituciones. Retomo la palabra para manifestar que es indispensable que las instituciones educativas provenientes de Yaguachi cuenten con acompañamiento policial desde su punto de partida, idealmente con uno o dos motorizados, con el fin de garantizar la seguridad tanto en su traslado como durante el desarrollo de los desfiles. De igual manera, se realizará una coordinación con la Subzona para disponer de una mayor cantidad de personal policial durante todo el evento.

Sr. Guaranda Loor representante (Comisión de Transito). - Buenos días con todas las autoridades presentes. Queremos expresar nuestro firme compromiso y total disposición para colaborar activamente con las tradiciones y costumbres de nuestra querida Parroquia Fatimense. Nos encontramos siempre prestos para participar en cada una de sus actividades. Desde nuestra labor, nos comprometemos a brindar el apoyo necesario en materia de **Seguridad Vial**, garantizando la protección de los estudiantes, docentes, representantes y autoridades que se hagan presentes en estos importantes eventos. Cuenten siempre con nuestro respaldo.

Capitán Eduardo Cobos (Gestión de Riesgo). - Muy buenos días con todas las autoridades presentes. Quisiera poner en conocimiento que nos estamos manejando con un *Plan de Continuación*, donde sería necesario medidas preventivas y de atención inmediata. Como carpas de primeros auxilios, ambulancias, así como el valioso apoyo y colaboración de las Fuerzas Armadas. Adicionalmente, es importante destacar la necesidad de coordinar no solo la llegada de los estudiantes con el respectivo resguardo policial, sino también su retorno. Debemos ser claros: hay estudiantes que no se presentan con representantes, por



lo tanto, es fundamental contar con supervisión y acompañamiento durante todo el recorrido del desfile, desde su inicio hasta el final. Esta coordinación puede darse a través de los rectores, quienes a su vez pueden dialogar con los padres de familia, recalcando la responsabilidad que implica la participación de sus hijos en estos eventos. En este contexto, interviene la Msc. María José Ramos, indicando que, previo a los desfiles, se convoca a los docentes a reuniones informativas, en las cuales se reitera que cada estudiante debe contar con una autorización firmada por su representante legal para poder participar. Retoma la palabra el Capitán Eduardo Cobo, quien añade que el resguardo policial debe garantizarse a lo largo de todo el trayecto del desfile. Como ejemplo, menciona que en ocasiones no se considera adecuadamente la seguridad desde sectores como la ciudadela INIAP hasta la calle 10 de Enero. Por ello, solicita que se tome en cuenta todo el recorrido previsto, garantizando presencia policial en cada bloque del desfile.

Sr. Alex Calle (Policía Metropolitano). - Buenos días con todas las autoridades presentes, como ya se ha mencionado anteriormente, nos encontramos reunidos con el objetivo de precautelar la seguridad de los estudiantes y de todas las personas que participarán en los desfiles.

Quisiera poner a consideración algunos puntos importantes:

1. **Cierre total de calles:** Es fundamental que las calles por donde se desarrollará el desfile sean cerradas completamente, para garantizar un entorno seguro para los asistentes.
2. **Espacio de evacuación:** Debe establecerse un espacio específico para evacuación, especialmente para la Primera Autoridad, en caso de cualquier eventualidad.
3. **Personal operativo:** Pondremos a disposición 50 agentes metropolitanos por cada bloque designado, quienes estarán debidamente coordinados para cumplir con sus funciones de control y apoyo.



CIDAD PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente linda*

4. **Presencia policial:** Es necesario contar con suficiente personal policial para fortalecer la coordinación interinstitucional y reforzar las medidas de seguridad en todo el evento.
5. **Vallas de protección:** Solicitamos que se instalen vallas en el área central donde se realizarán las presentaciones frente a las autoridades, con el fin de resguardar a los participantes y mantener el orden.
6. **Apoyo en refrigerios:** El personal de la Seguridad Civil estará disponible para colaborar, en caso de ser necesario, durante la entrega de refrigerios. Recomendamos que esta entrega se realice a través de un tutor o representante por delegación, para evitar aglomeraciones.
7. **Atención médica y logística:** Contamos con carpas médicas, presencia de la Cruz Roja y un punto de hidratación, todos listos para brindar atención inmediata en caso de emergencias. Estamos completamente dispuestos a colaborar en todo lo necesario para asegurar que esta actividad se desarrolle con éxito, priorizando siempre el bienestar de todos los asistentes.

Toma de Palabra del Sr. Presidente Rommel Moreira, con el debido respeto, me permito hacer un llamado al Teniente Político, Sr. Daniel Moreira, con quien esperamos contar para que nos pueda ayudar en la coordinación con CNEL-EP. Nuestro objetivo es gestionar la colocación de luminarias y el arreglo del sistema de alumbrado público, con el fin de mantener nuestra parroquia bien iluminada y en condiciones adecuadas para celebrar con alegría y seguridad nuestras festividades. Esta colaboración sería de gran beneficio para nuestra comunidad y contribuiría al realce de nuestras tradiciones.

Sr. Daniel Moreira (Teniente Político). - Buenos días con todas las autoridades presentes. Es un gusto para mí poder colaborar y aportar al bienestar de la parroquia Virgen de Fátima en el marco de sus festividades. En este sentido,





CATEDRAL PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

pueden contar con mi apoyo para coordinar con CNELEP el arreglo o la colocación de las luminarias que sean necesarias. Así mismo, solicito la colaboración de la Msc. María José Ramos, a quien sugeriré a la parroquia CONE que realice su debida convocatoria, considerando que también nos encontramos próximos a nuestras festividades. Su ayuda será clave para lograr que las distintas instituciones puedan participar en los desfiles y dar así un realce emblemático a estos eventos tan importantes para nuestra comunidad.

Abg. (Comisaria Yaguachi). - Muy buenos días con todas las autoridades presentes.

Es un gusto poder participar y colaborar en esta importante reunión. Desde la Comisaría de Yaguachi, reiteramos nuestra total disposición para trabajar de manera conjunta y coordinada. Venimos desarrollando labores articuladas con el señor Alex Calle, Jefe de los Policías Municipales, con el objetivo común de fortalecer la seguridad y el orden en nuestro cantón. Seguiremos prestos a colaborar en todo lo que esté a nuestro alcance.

Toma la palabra el Presidente Rommel Moreira, quien menciona que esta reunión tiene como finalidad obtener una respuesta favorable por parte de la Distrital Msc. María José Ramos, asegurando así el bienestar y la seguridad de nuestros fatimenses. Esto nos permitirá llevar a cabo los desfiles del Pregón “**Mi**

Futura Profesión” y el Desfile Estudiantil, incluyendo la participación de las unidades educativas, ya que su colaboración es fundamental para la organización de un evento bonito, seguro y emblemático para nuestra comunidad.

Toma la palabra la Msc. María José Ramos, efectivamente se negó primero los permisos solicitados por el ente parroquial como en otras instituciones por razones obvias las inseguridades del país y como podría garantizar la seguridad de mis niños/as y cuando no existe esa comunicación que nos pueda tener certeza de paz





UNIDAD PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

y esperanza que todo saldrá bien con el respectivo Resguardo. Hago énfasis a la debida felicitación al grupo de trabajo que mantienen como GAD parroquial en Virgen de Fátima quienes convocan a las autoridades donde me garantizaron certeza de seguridad para dichos eventos. Con esto Sr Presidente una vez terminada la Reunión me encantaría que me faciliten el acta la cual no las pasan a nosotros y yo voy hacer una Resolución a un alcance a mi respuesta anterior dando mi respuesta positiva a el Pregón y Desfile Cívico. Debido a que por esta reunión cambio decisiones porque todo mantiene un orden, un cuidado, resguardo para el evento. Tenga la plena seguridad Presidente que el Ministerio de Educación esta presto a trabajar en conjunto siempre y cuando nos den la seguridad de mis alumnos de cada unidad Educativa. Con esto el apoyo incondicional con este GAD que se lo ve unido por el bienestar de una Parroquia.

Toma la palabra el Presidente Rommel Moreira; Dada esta reunión, y contando con respuestas favorables por parte de cada una de las Autoridades, tengo la plena confianza de que, con la guía de Dios, todo saldrá bien. Muchas gracias a todos por su presencia y compromiso.

(5) Clausura, siendo las 11H20 minutos y con la presencia de los señores Vocales, Presidente y cada una de las Autoridades de quienes integran el COPAE PARROQUIAL en el GAD Virgen de Fátima. Damos por finalizada la Reunión del día Viernes, 17 de Julio del 2025. con respuesta Favorable a los eventos Pregón "MI FUTURA PROFESIÓN" y Desfile Cívico Militar.

Sr. Rommel Moreira Tomalá

Presidente del GADPR-Virgen de Fátima





GAD PARROQUIAL RURAL
VIRGEN DE FÁTIMA

Trabajamos por ti mi *Gente Linda*

La suscrita Lcda. ADM Melanie Lissette Sudario Dume en calidad de SECRETARIA titular, del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Virgen de Fátima SIENTA RAZÓN Y DA FE que lo que antecede corresponde a todo lo aprobado en la Reunión del COPAE sesión ordinaria N.-013 del GADPR- Virgen de Fátima con fecha del Jueves 17 de julio para los fines pertinentes legales lo certifica con su firma a continuación.

Lcda. ADM Melanie Lissette Sudario Dume

SECRETARIA TITULAR DEL GADPR- VIRGEN DE FÁTIMA

